



En un evento paralelo a la COP 10

La Fundación Biodiversidad participa, en Nagoya, en la ceremonia de entrega del Premio Internacional de Humedales otorgado por la Red Mundial de Humedales

- El proyecto “Premio Internacional: Participación de la sociedad civil en la Conservación y Restauración de los Humedales en América Latina y la cuenca del Mediterráneo” está impulsado por la Red Mundial de Humedales en colaboración con la Fundación Biodiversidad.
- Diez espacios han sido destacados por su buen estado de conservación. Un total de 113 humedales habían sido propuestos por 500 organizaciones registradas en la Red para optar al Premio.

27 de octubre de 2010.- La Red Mundial de Humedales (World Wetland Network - WWN) y la Fundación Biodiversidad, fundación pública del Gobierno de España, dependiente del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, han celebrado la entrega del Premio Internacional de Humedales, en el marco de los eventos paralelos a la 10ª Reunión de la Conferencia de las Partes del Convenio sobre la Diversidad Biológica que se desarrolla en Nagoya, Japón. Algunos de los espacios que se han destacado son: el Laguna La Cocha, en Colombia; el Lago Natron, en Tanzania; Nakarsu llanuras mareales, en Japón, y la zona baja del Río Jordan, en Jordania, entre los diez humedales que han resultado ganadores.

El galardón forma parte de un proyecto que cuenta con la colaboración de la Fundación Biodiversidad. Su principal objetivo es establecer un programa internacional para el reconocimiento de experiencias de buena gestión y contar, así, con unos estándares que permitan valorar los avances en la restauración de humedales. Se trata de una herramienta que permite dar una voz de alarma en los casos en que los esfuerzos de protección

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes.

1

resultan claramente insuficientes para revertir situaciones adversas de humedales en peligro, y así asegurar su sostenibilidad ecológica y social.

Las iniciativas ganadoras han resultado elegidas por mostrar las mejores prácticas en el manejo de los humedales y el mejor plan de restauración de humedales en peligro. No existe una dotación en metálico sino el compromiso, por parte de WWN, de dar a conocer estos proyectos a nivel mundial mediante la edición, publicación y difusión de sus resultados en tres idiomas: español, inglés y francés, y su posterior incorporación, con sus prioridades de actuación identificadas, en el Plan Estratégico 2010-2015 de WWN. Además, los líderes comunitarios de los casos más destacados presentan sus experiencias hoy en Nagoya y lo volverán a hacer en el marco de la 11ª Conferencia de las Partes Contratantes del Convenio Mundial sobre Humedales - RAMSAR (Rumania, 2012).

A raíz de la convocatoria del Premio, ha sido posible la creación de una base de datos con las 500 organizaciones registradas en la Red Mundial de Humedales, y el análisis de la misma permitirá contar con una visión general sobre el estado de los humedales desde la visión de la sociedad civil y del papel de las ONG en la conservación y uso racional de los humedales.

La información completa sobre los premios entregados estará disponible a lo largo de la tarde de hoy en la página web www.wwt.org.uk

LA APUESTA ESPAÑOLA

La Fundación Biodiversidad puso en marcha, el año pasado, el Centro Español de Humedales (CEHUM) en Gandía, Valencia, en colaboración con la Universitat Politècnica de València, la Universitat de València y el Ayuntamiento de Gandía.

El CEHUM, que poco a poco se va convirtiendo en un organismo de referencia nacional, nació de la necesidad de alcanzar un grado de conocimiento adecuado sobre la importancia de los humedales, así como el conocimiento y la conservación de sus valores y funciones. Porque, en esta materia, se requiere la aplicación de políticas específicas y programas activos de conservación, tanto en el ámbito nacional como internacional, en un intento por contrarrestar las amenazas a las que se enfrentan estos ecosistemas.

España se adhirió al Convenio “relativo a los humedales de importancia internacional especialmente como hábitat de Aves Acuáticas o de Ramsar”, que tiene por objeto la conservación y el uso racional de los humedales a través de la acción nacional y mediante la cooperación internacional, a fin de contribuir al logro de un desarrollo sostenible en todo el mundo. En el seno del Convenio de Ramsar se creó el Comité de Humedales Mediterráneos, que es una iniciativa regional que incluye a todos los países del mediterráneo y al que España pertenece desde sus inicios.

Los Humedales de Importancia Internacional son humedales considerados por cada Parte Contratante del Convenio de Ramsar como vital como por ser hábitat de numerosas especies y como espacio para la supervivencia de valores culturales asociados con su uso racional. Actualmente existen 1.831 alrededor del mundo que abarcan 170.000.000 hectáreas, y sobre estos se ejecutan acciones y políticas internacionales para su protección.

La Ley del Patrimonio Natural y de la Biodiversidad, asume los principios de RAMSAR, ya que los humedales y sus componentes son parte fundamental de nuestro patrimonio natural. Asimismo, la normativa incluye obligaciones específicas en relación a los humedales como la necesaria referencia a su inventario, a la planificación de directrices de conservación.